

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza del Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84. Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Mahón, viernes 25 enero de 1918

Núm. 13,440.

En toda España... 150 ptas. al mes extranjero... 30.00 " al año Número atrasado, 10 céntimos Número suelto, 5 céntimos

Mirando a Portugal

La historia se repite

El Rey y los partidos políticos

La evolución política y social de España, en los últimos tiempos, presenta tan marcadas analogías con los acontecimientos que en las postrimerías de las Braganzas prepararon el advenimiento de la república en Portugal, que el observador sufre honda e inevitable impresión y deduce conclusiones tan fatales como lógicas.

Conocidos los factores de carácter etnográfico, climatológico-telúrico, y asimismo las tendencias generales psicológicas de los dos pueblos que integran la península ibérica, resaltarán con brillo deslumbrador las consecuencias de los hechos que vamos a apuntar.

En la década que antecedió a la proclamación del régimen republicano en el país vecino, se consumó el fraccionamiento de los llamados partidos de turno o gubernamentales, que constituían los órganos de la administración del Estado y eran la base y el propugnáculo de las Instituciones parlamentarias vigentes.

Así en mayo de 1901 el partido regenerador (conservador), dirigido por Hintze Ribeiro, sufrió la amputación de una parte importante de sus elementos, acudidos por Juan Franco. En marzo de 1907, el otro partido turnante, llamado progresista (liberal), que reconocía la jefatura de José Luciano de Castro, se fraccionó también en dos, al separarse José María de Alpoim y sus amigos.

En los últimos años de la Monarquía portuguesa surgieron como factores considerables en el retablo político otros grupos disidentes, mandados por Campos Henriques, Julio de Vilhena y Teixeira de Sousa.

Lo necesario nos parece precisar las realidades idénticas que en los últimos lustros se han consumado en la política española para concluir que esta sigue el mismo rumbo de la portuguesa. Allí se llamaban lucianistas, alpoimistas, hintzeistas y franquistas; aquí se denominan romanonistas, pristinistas, datistas y mauristas.

A los henriquistas o teixeristas portugueses corresponden también aquí los albitistas y alguna otra agrupación.

Los génesis de estas sucesivas divisiones políticas son también idénticas en Portugal y España.

En Lusitania las fuerzas avanzadas y republicanas atizaron eficazmente las divisiones de los grandes partidos monárquicos, porque sabían que no eran principios de alta política o recta administración los que chocaban entre sí, sino ambiciones personales, que con su pugna enflaquecían al poder real y relajaban los vínculos sociales.

Estudiando las causas que han determinado la situación política presente, ¿no se podrían aventurar las mismas afirmaciones respecto a nuestro país?

Las consecuencias nefastas de aquel estado de cosas rápidamente se hicieron sentir en Portugal.

Ninguno de los últimos Gobiernos que presidieron sus destinos en

vida del Rey don Carlos y de su hijo don Manuel procedió con la energía bastante, ni adoptó las medidas de represión radical necesarias para defender el Trono de los ataques de sus adversarios. El Rey no contaba con un núcleo político fuerte y con arraigo en la opinión, bastante para sofocar los desmanes revolucionarios y garantizar la estabilidad gubernativa. No se profesaban opiniones definidas. Entre las divisiones irreductibles, el malestar general aumentaba con la excitación revolucionaria. Y los compadrazgos contraídos por los jefes de las fracciones que se llamaban monárquicas, al transigir con los republicanos y servir de ellos para imponer sus concupiscencias a la Corona, imposibilitaban todo acto de energía y la necesaria lucha, frente a frente y sin complacencias, contra el enemigo común.

Así gobernaron en Portugal los cuatro últimos Ministerios de don Carlos (uno de ellos, presidido por Hintze Ribeiro, tuvo apenas cincuenta y ocho días de vida) y los seis Gabinetes que se sucedieron en el Poder durante el corto reinado de don Manuel. La solución de las crisis políticas era cada vez más larga, laboriosa y difícil para el Rey, llegando en días de don Manuel a haber una que duró más de veinte jornadas.

El lector sereno dirá si algo de esto no ha pasado igualmente en España, y si la política lusa, en el período que analizamos, no puede servir de lección a los verdaderos patriotas españoles, para que eviten a nuestra querida Patria los males que se desencadenaron sobre el país vecino y hermano.

El ridículo movimiento de 5 de octubre de 1910, con el triunfo de la democracia y todos los inconvenientes inherentes a un tal régimen fueron en Portugal las secuelas obvias de los antecedentes que acabamos de exponer.

La democracia representó para este país la continuidad de la misma perturbación social y de la misma indisciplina, pero agravadas con la ausencia total de los restos del orden existente en el régimen monárquico.

Inútil sería recordar lo que fué el Portugal monárquico en la época de sus Reyes valerosos y cotizarlo con la lamentable situación en que hoy se encuentra.

¡Plegue a Dios que la triste lección sirva de ejemplo a nuestra amada España, y que no le estén reservados infortunios iguales!

Antes de ser proclamada la república en Portugal, hubo un intento de reacción, iniciado por el Rey don Carlos, que comprendió la gravedad de las circunstancias y valientemente procuró afrontarlas.

De espíritu altamente conciliador, al principio fué concediendo con los revolucionarios, atendiendo las reclamaciones de las clases obreras, y conduciéndose como un Monarca popular, presidiendo de la

Magistrad, que nunca debe dejar de ser atributo del poder regio.

Los conservadores llegaron a reprocharle su actitud, demasiado complaciente, acusándole de haber descendido hasta aquella familia de Monarcas que la ironía de Bizac denominó *Rois a bon marché*.

La legislación obrera del período que nos ocupa es de las más completas. Hintze Ribeiro separó a la Iglesia y el Estado, según lo pedían las izquierdas.

El Rey creyó al principio que los republicanos eran sinceros en su propaganda, y que satisfechas sus principales reclamaciones, el orden y la calma se restablecerían. Mas, en breve, reconoció los verdaderos fines de la propaganda republicana.

Las exigencias eran cada vez más imperiosas.

El Rey, al fin, llegó al convencimiento de que su situación era semejante a la del desprevenido viajero que poco a poco se hunde en las arenas de Bretaña. Cuanto más cedía y menos energía se mostraba, más se hundía, y con él el Trono y el país.

Entre los jefes de las distintas facciones políticas había uno que enarbolaba la bandera de la lucha contra los procelimientos caciquiles, contra las claudicaciones y debilidades del Poder público, contra los enemigos de la tranquilidad, contra las alianzas de los monárquicos y los adversarios de la Monarquía y del orden: Juan Franco.

Este político proclamaba la necesidad del saneamiento de la administración del Estado y el ejercicio por el pueblo de la verdadera ciudadanía.

Franco empezó su propaganda en 1901, y el Rey don Carlos, agotados todos los recursos de la transigencia, desilusionado y reconociendo que la actuación de Franco sería la única capaz de salvar al Trono, le llamó a constituir Ministerio en mayo de 1906.

¡Decisión plausible, pero demasiado tardía! La propaganda revolucionaria había cundido, alcanzando ya todos los organismos del Estado. Los profesionales de la política unieron sus esfuerzos para conservar sus posiciones y sus clientelas; y... sobrevino la tragedia.

¿No parece, lector imparcial, que descartada la página referente a Franco, escribimos sobre asuntos de España?

Don Carlos cayó cobardemente asesinado por los revolucionarios, e idéntico fin tuvo su hijo mayor y heredero de la Corona.

Adoptada en sazón, su última actitud habría salvado al país y la Monarquía.

Si las leyes sociológicas tienen su línea de necesidad y la historia se repite, atiendan quienes deben atender a tales hechos y salvar a la Patria y a las instituciones de los peligros que las amenazan.

LUÍS DE OPORTO

Sociedad General de Alumbrado

De conformidad con lo que previenen los artículos 14 y 15 de los Estatutos de la Sociedad, se convoca la junta general ordinaria para el jueves día 31 del actual, a las cuatro de la tarde, en el domicilio social.

Se previene que el derecho de asistencia debe ser depositado 24 horas antes de la junta general en las oficinas de la Caja de la Sociedad.

Mahón 21 de enero de 1918 — P. A. de la J. de G. — El Secretario, Francisco Terrés Coll. — El Presidente, Fausto Pons Escudero.

Páginas de la campaña

La evolución de la táctica

La guerra no se aprende más que con la guerra misma; la aplicación de este axioma tiene una demostración constante.

Napoleón dijo que la táctica cambiaba cada diez años, pero jamás las enseñanzas de las batallas han sido tan fecundas como en este conflicto, tan vasto, y jamás la táctica, y aún la estrategia misma han evolucionado en tan poco tiempo y en tales proporciones.

Sabido es que la rapidez del tiro de las armas modernas y la construcción de trincheras han aumentado considerablemente el valor de la defensiva, después de haber paralizado la guerra de movimiento.

Esto pasó en Francia en septiembre de 1914, se repitió en Gallipoli cuando los aliados creyeron fácil el forzamiento de los Dardanelos, se realizó asimismo en Rusia en repetidas ocasiones tanto en los momentos en que las fuerzas moscovitas invadieron la Galitzia, como cuando los austrogermanos conquistaron a Polonia en aquella formidable y memorable presión; se reprodujo después con ocasión de la invasión de Serbia y Montenegro y con la de la Valaquia y la Dobruja en tierras rumanas y se ha repetido recientemente en la ofensiva del Isonzo.

El crecimiento enorme de la artillería de todos los calibres y de la aviación especializada ha dado en diversas ocasiones a la ofensiva la esperanza de quebrantar la defensiva y de abrirse el camino de la victoria.

En el curso de esta guerra se ha visto como los alemanes en el frente occidental han conseguido con manifiesta inferioridad numérica soportar en una defensiva tenaz, resistiendo con firmeza inquebrantable todas las ofensivas de ruptura del adversario sobre sus múltiples líneas de atrincheramientos.

Más después de la decisión de Hindenburg de evacuar el saliente de Noyón abandonaron los teutones las formaciones lineales para adoptar el sistema de nidos fortificados y diseminados sobre una zona relativamente profunda.

Inauguró, pues, el mariscal germano en la primavera de 1917 un nuevo sistema defensivo, cuya esencialidad consiste en el escalonamiento en profundidad.

En cambio en Francia la sustitución de Nivelle por Petain no transformó los métodos, sino los objetivos.

Por lo demás la artillería sigue operando y la infantería ocupa las posiciones.

Franceses e ingleses aguardan la llegada de los refuerzos americanos para adquirir en el frente occidental la pérdida superioridad numérica tanto en personal como en material, si antes la enorme presión de los alemanes, tan reiteradamente anunciada, no logra la ruptura de las líneas adversarias y transforma definitivamente la guerra de posiciones en guerra de movimiento, volviendo por los fueros de la estrategia y de la táctica.

Los franceses confían en que podrán resistir esa enorme avalancha y en cambio tienen la esperanza de que serán ellos con los ingleses y los americanos los que en su día rompan la línea contraria, abriendo brecha que les permita obtener el triunfo definitivo y rotundo.

Es decir, que confían en sus fuerzas y decoran de las del adversario que en esta ocasión son muy superiores en cantidad y en calidad a las suyas propias.

COMANDANTE ETNA

20 de enero.

Aprendices

Se necesitan en esta imprenta.

Información guasona

Los anuncios por palabras, las estafas y el amor

En todos los periódicos madrileños incluso en los ilustrados semanales, se ha ido desarrollando progresivamente el sistema de los anuncios telegráficos o por palabras.

Mediante una peseta y céntimos, el anunciante puede publicar quince o veinte palabras de significado absolutamente libre, sin más limitación aparente que la de la decencia en el lenguaje.

Confieso a Vds. ingenuamente que a mí me divierte de un modo extraordinario la lectura de esos anuncios que son por cierto muy parecidos a las bromas de carnaval porque en ellos se dicen las cosas teniendo puesta la careta del pseudónimo.

Tanta importancia ha adquirido esta sección en algunos rotativos de la Corte que los respectivos administradores han tenido necesidad de establecer ciertas clasificaciones para facilitar la lectura de esos anuncios a las personas interesadas en ellos. «Ventas», «Compras», «Huéspedes», «Alquileres», «Tasajos», «Consultas Médicas», «Enseñanzas», «Almohedas», «Préstamos», «Pérdidas», «Colocaciones y destinos» y «Ofertas y demandas», son las principales subclases de esta forma de publicidad, de tan extraordinario éxito en el mundo de los embrollos y de las argucias.

¿No han leído ustedes nunca estos anuncios? Pues allá van algunos botones de muestra, a los que iremos poniendo el comentario adecuado a la modalidad de *Guasona* con que hemos bautizado esta información.

«Queréis casaros ventajosamente? — os pregunta un anunciante avisado — Escribid: Apartado X. Señoritas y viudas con grandes capitales desean legalmente casarse». Los pescadores de dotes suelen caer en el garito, yendo tras las fortunas de estas solteras y viuditas que anuncian su mano como si fuesen judías del Barco.

«Intuitiva Koloj, daima vidente psicológica en Europa. Encamina a solucionar cualesquiera asunto; sin recurrir a supersticiones». El que quiera hacer la estadística de los tonfos que hay en Madrid no tiene sino colocarse a la puerta de la casa de la *Intuitiva* o de otra de las muchas pitonisas que viven y se entrecruzan en la Corte y recoger las targetas de los clientes.

«Joven desea aprender bailar con modista o sirviente, aunque sea poco, salga Domingo». ¡Eh! ¿Está esto claro?, como dice don Antonio Maurra.

«Prestitigación aprendese sin dificultad en ocho días. Venta de aparatos de Ilusión». Nos consta que el señor Presidente del Consejo, acusado por los 100 001 aspirantes a candidatos a diputados a Cortes y Senadores ha enviado a su Secretario particular a esta academia original para poder hacer algunos juegos de manos con las actas y escamotear algunos millares de candidatos.

«Negrilla. Te sentás toser. Ya sería hora de que te viese. Cuando vas a querer decirme *que que te espero?*». Sabes que lo está deseando por momentos tu Loco. El comentario salta a la vista: Ven y ven y ven y ya sabes pa lo que digo. Total: un cumpliment muy en boga en los madriles.

«Patoma. ¡Qué mala intención tiene para mí! (Esto se parece mucho a la canción del Granillo, cuando dice: «Qué mala intención tienes pa mí»). Y a pesar de tu indiferencia, te sigo esperando y queriendo con toda mi alma. Compláceme y di enseguida días de veranos, que sufro demasiado ignorando motivo. No te enfades nunca conmigo, que te idolatra tu Leon». No se concibe que animal tan fiero se muestre tan rendido y resignado con... una simple paloma. ¡Solo tú niño Cupido, eres capaz de hacer tales milagros!

«Ta desamor de rubia (Pero es que las rubias no quieren a nadie?) te hizo concebir estas ingratitudes. Muy apenadísimo sin noticias, tu 1000». Esto parece un número primo, tanto por la firma como por la dirección que en 15, o sea la niña bonita, hablando en términos de la lotería de cartones. El autor numérico de este anuncio, a juzgar por sus propias palabras de desaliento, ha debido barrajar tan pésimamente los números de su amor que ni no ha podido hacer ni la más ligera operación de multiplicar. ¡Y eso que es tan fácil multiplicar decimales!

«Don José se vela con Elisa Núñez de Arce, acuda mismo sitio sábado o lunes, siete tarde. Asunto interés». ¡Ay, Don José, que me parece que le han descubierto a Vd. el gatuperio y le va a costar a Vd. el silencio su buen dinero!

En fin, señores lectores, seguir recorriendo anuncios de esta clase sería algo tan extenso como un discurso de Rodríguez Samperó, que los enamorados no dar punto de reposo en idear medios para comunicarse su pensamiento, burlando a los que se opongan a su cariño y a sus deseos, así pertenezcan al temido instituto de la Guardia civil.

MIGUEL ESPAÑA.

(Prohibida la reproducción.)

Sección Oficial

Recaudación de arbitrios municipales del Ayuntamiento de Mahón

Arbitrio sobre carruajes, bicicletas, motocicletas y automóviles, motores y calderas de vapor, casas de bebida, casinos, cafés, fondas, etc., tiendas y puestos públicos de venta de verduras y frutas fuera del Mercado, tejados de las casas que vierten las aguas en la vía pública, puertas y ventanas de piso bajo que se abren al exterior, perros.

AÑO 1917

Don Juan Monjo Hernández, Recaudador del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber a los señores contribuyentes a los expresados arbitrios respectivos al año 1917 que no estén al corriente de sus pagos que he concedido un nuevo plazo que terminará el día veinte de febrero próximo, a fin de que durante el mismo puedan satisfacer en esta Recaudación sin recargo alguno las cuotas que en los mismos tienen señaladas; advirtiéndoles que una vez expirado dicho plazo se les exigirá el pago por la vía de apremio y con los recargos consiguientes.

Mahón veinte y cinco de enero de mil novecientos diez y ocho. — Juan Monjo.

Recaudación de arbitrios municipales del Ayuntamiento de Mahón

Arbitrio sobre carruajes, bicicletas, motocicletas y automóviles, motores y calderas de vapor, casas de bebida, casinos, cafés, fondas, posadas, vendedores de vino, etc., tiendas y puestos públicos de venta de verduras y frutas fuera del Mercado, tejados que vierten las aguas en la vía pública, puertas y ventanas de piso bajo que se abren al exterior, perros.

AÑO 1918

EDICTO

Don Pedro Pons Sigas, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que en virtud de lo acordado por este Ayuntamiento, quedan expuestos al público para efectos de reclamación hasta el día veinte y ocho de febrero próximo los padrones formados para la cobranza de los arbitrios antes expresados, quedando señalado como período de cobranza ordinaria todos los días del mes de marzo próximo.



Sábado 26 Enero de 1918. Sesión Vermouth de gran moda

Programa interesantísimo! Se proyectará por primera vez la bellísima cinta en cuatro partes, de la «Casa Ambrosio» magistralmente interpretada por la linda artista FERNANDA NEGRI POUGET...

DOMINGO DIA 27 - DOS SESIONES A las seis menos cuarto. A las nueve de la noche.

MARIUCHA por FERNANDA NEGRI. Terminada la sesión de la noche se celebrará el acostumbrado BAILE DE MÁSCARAS con regalo de un artístico objeto.



Sábado Sesión Vermouth a las 5 y media. D: Gran Moda a las nueve.

EL SECRETO DEL SUBMARINO

en los episodios 3.º y 4.º titulados: CARRERA VERTIGINOSA y ALIANZA INFERNAL. La muy celebrada REVISTA PATHE.

El encargado de este servicio tiene establecido su despacho en la plaza de la Construcción número 11 A desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia marítima de Menorca, Director local de navegación y pesca marítima.

Hago saber: Que en el «Diario Oficial del Ministerio de Marina» de fecha 19 de los corrientes (número 16 página 123), se inserta una circular que convoca a exámenes de oposición para cubrir 30 plazas de aprendices torpedistas-electricistas de la Armada.

Hago saber: Que en aguas de la costa Sur de esta isla ha sido hallado en el mar por el vecino de Alayor, Miguel Poir, un madero de unos siete metros de largo sin marca ni señal alguna.

Los que se crean con derecho a la propiedad del mismo pueden presentar las reclamaciones en el plazo de treinta días señalados en expediente que se instruye en esta Comandancia de Marina.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar.

Mahón 24 de enero de 1918 - Francisco Pou.

Sancti de hoy. - La Conversión de San Pablo apóstol y del beato Raimundo Lulio y Santos Sabino y Donato. Santo de mañana. - Santos Policarpo y Teógenes obispos y Santas Paula virgen y Matilde.

Militares. Oficina de la Plaza de Mahón para el día 25 de enero de 1918. Hecho: Regimiento de Infantería Menorca, número 63.

MAHÓN

El acuerdo tomado en la última sesión que ha celebrado la Junta de Subsistencias de Menorca de prohibir la salida de esta isla de toda clase de alimentos, incluso aquellos que no son considerados de primera necesidad, nos parece poco meditado, promovido por una impresión de momento, e impropia de la serenidad y clarividencia de quienes están por sus cargos obligados a meditar muy mucho las órdenes que dictan, a fin de no perjudicar intereses creados, sin beneficio alguno para el pueblo en general; confiamos nuestro criterio lo que nos manifestó una respetable personalidad que forma parte de la Junta, de que dicho acuerdo duraría muy pocos días. Si se tiene que revocar tan pronto ¿para qué tomarlo?; no creemos que sea como represalias por no recibir géneros de Barcelona, ni de Palma, pues no es este el modo de solucionar el conflicto, por cuanto nadie puede ignorar que lo que nosotros mandamos a dichas capitales poca o ninguna influencia ejerce en aquellos mercados.

Seguros estamos de que con el consabido acuerdo de esta Junta de Subsistencias no se van a abaratar ni un ápice los artículos de primera necesidad y en cambio quién indemniza los perjuicios que se han acarreado a los comerciantes que tenían reses compradas para embarcar ayer y que, según se nos dice, tenían ya el permiso para ello negándose a última hora la autorización que se les concedió por la mañana? Se trata además de reses vacunas que no están en estado de ser sacrificadas y que por la falta de pastos y los elevadísimos precios que tienen los alimentos aptos para ellas, están destinadas sin remedio a morir de hambre.

Medita el señor Delegado del Gobierno de S. M., nuestro distinguido amigo y Presidente de la Junta de Subsistencias lo que lealmente y sin ningún prejuicio exponemos y tenga muy en cuenta el siguiente telegrama que el Comisario General de Abastecimientos ha dirigido al señor Gobernador de esta provincia que dice:

«Me vi precisado a llamar la atención de algunas Juntas que acordaron la prohibición absoluta de salida, haciéndoles presente que con tal conducta se erigían en cantones independientes creando estado anárquico en comercio y abastecimiento nacional y como aquel ejemplo intenta imitar-se en otras comarcas dirijo esta circular con objeto de hacer saber que esa conducta podrá ser cómoda para su molestia evitar posibles conflictos; pero siendo opuesta planes este Comisario que tiene deber atender por igual todas provincias, espero del reconocido celo de V. S. y de esa Junta que lejos entorpecer mis gestiones coadyuvarán a ellas dando después asegurar respectivas localidades cuantas facilidades se precisasen inter-cambio provincial de productos tan indispensables para bien general impidiendo así contrariedad que me produciría tener que adoptar resoluciones que desear a toda costa evitar.»

Hemos recibido atento B. L. M. del señor Coronel del Regimiento Infantería Mahón, número 63, don Francisco Duque Molina, en el que nos participa la toma de posesión del mando del Regimiento y nos ofrece su cooperación, para nosotros valiosa y estimable, en todo aquello que pueda coadyuvar al bien público.

Agradecemos al señor Duque Molina las frases de consideración que nos dirige, a las que correspondemos atentamente.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de la capital de la provincia, el vapor correo «Monte Toro» que man la el capitán don Bernardo Seguí.

Nuestro estimado Director D. Pedro Sintes Rujer ha sido nombrado Corresponsal en ésta del importante e independiente diario madrileño «El Sol».

leyendo la prensa de Palma se deduce que en la capital de la provincia se agudiza también el malestar, debido al encarecimiento de los artículos de subsistencias.

MUÑECAS Y BABYS GRAN SURTIDO DE JUGUETES CASA BUENAVENTURA

El Gobernador señor Estruch y el Alcalde señor Martínez Rosich realizan activas gestiones para solucionar el conflicto.

En el sorteo verificado el día de San Antonio Abad, resultaron premiados los siguientes números: Primera suerte, número 2.658 Segunda id. > 1.702 Tercera id. > 3.294 Cuarta id. > 2.831

Lo que nos ruegan hagamos público para conocimiento de las personas interesadas.

Está casi terminada la nueva escalera que se ha construido en la plaza de la Pescadería para dar acceso a la Rampa de la Abundancia. Esta vez se ha acertado con la mejora, resultando una escalera elegante y cómoda.

El vapor «Monte Toro», llegado esta mañana de Palma, ha sido portador de una partida de patatas y otra de naranjas.

También se han descargado de dicho buque algunos cestos de pescado conocido por el nombre de «roseli», el cual se ha expendido en nuestro mercado.

En el vapor llegado esta mañana ha regresado a ésta el comerciante don Miguel Hernández. También ha llegado el Consignatario de «La Marítima» en Palma señor G. anada.

Hemos recibido el número de noviembre y diciembre de la importante publicación «Revista de la Sociedad Astronómica de España y América» que contiene un interesante sumario, figurando en ella notables trabajos científicos.

Mañana saldrá de nuestro puerto para el de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Monte Toro».

El Coronel don Manuel Arenzana Ojalde, recién ascendido, del Regimiento Mahón, 63, ha sido destinado a la Subinspección de la cuarta Región.

Los primeros Tenientes de Ingenieros don José Pesqueira Bernabeu del segundo Regimiento de Zapadores ha sido destinado a la Comandancia de Menorca y don Julio Grande Barrán de las tropas de la Comandancia de Menorca, al tercer Regimiento de Zapadores Minadores.

El Capitán de Caballería don José Arroyo Aparicio, excedente en la primera Región, al Escuadrón Cazadores de Menorca.

Por correo El problema de las subsistencias

Madrid 21. Circular sobre gasolina La «Gaceta» publica hoy una circular sobre el consumo de la gasolina.

Protesta en Alicante Dicen de Alicante que las sociedades obreras de aquella capital acordaron el paro general como protesta contra la represión.

Dice Bahamonde El ministro de la Gobernación nos ha dicho que en Barcelona, Valencia, Málaga y Alicante no ha ocurrido nada de extraordinario.

Manifestaciones de García Prieto El Jefe del Gobierno nos ha dicho que le visitó el señor Villanueva.

Importación de trigo Buenos Aires. - El zarpado de este puerto cargado con 5.000 toneladas de trigo para España el vapor transatlántico «Catalina».

Tranquilidad en Málaga. Entierro Comunican de Málaga que la tranquilidad es completa. Por acuerdo unánime entre los gremios de obreros y dependientes de comercio, se abrieron los comercios y reanudaron el trabajo la mayoría de industrias, disminuyendo grandemente las fuerzas que prestaban servicio en las calles protegiendo a los abastecedores.

Los mercados han estado surtidos no ocurriendo incidentes. Los puestos reguladores establecidos por el municipio siguen viéndose concurridísimos formando los compradores largas colas. El tráfico en el puerto se hace normalmente.

Por la tarde se ha verificado el entierro del dependiente Marqués. El acto ha sido una manifestación de duelo asistiendo toda la dependencia autorizada por sus jefes.

Madrid 22. Grupo de mujeres. Dependiente detenido. Venta de bacalao a 60 céntimos Dicen de Barcelona que en la calle de los Dragones se formó a última hora un grupo de mujeres que quería hacer una manifestación en las calles céntricas, siendo dispersadas por agentes de Seguridad.

En el paseo de Barceloneta ocurrieron varios incidentes por negarse a vender aceite al precio de tasa. El dependiente cerró, siendo detenido por negarse a abrir la tienda. Iguales incidentes ocurrieron en otras sucursales de la misma casa. Sucedio lo mismo en otras tiendas.

En algunos sitios se vendió bacalao a 60 céntimos obligados por los hueguistas. Los comerciantes se han reunido acordando pedir al Gobierno que ponga tasa a los acaparadores. (La censura interrumpe).

El precio del pan Dicen de Granada que una numerosa comisión de panaderos ha visitado al alcalde anunciándole que por falta de trigo se verán obligados a subir el pan, lamentándose que de las estaciones próximas salgan grandes partidas para Sevilla y Alicante.

El alcalde les dijo que mantengan el precio actual pues é impide la salida de trigo. Se ha comprobado que los alcaldes de los pueblos cercanos firman autorizaciones negadas por el alcalde de Granada, haciéndose exportaciones escandalosas.

Mercedes abastecidos en Zaragoza Dicen de Zaragoza que los mercados están abastecidos. Ha comenzado la venta de cartones por cuenta de la comisión municipal mediante bonos.

La fábrica de gas ha reanudado el suministro de fluido público que será intermitente hasta la llegada de grandes remesas de carbón anunciadas.

Visita de una Comisión de mujeres al Sr. Silvea Una Comisión de mujeres visitó al Comisario de Abastecimientos señor Silvea, para mostrarle varios panes faltos de peso adquiridos en distintas tahonas y pedirle que intervenga en el problema del abaratamiento del pan.

El señor Silvea le contestó que será uno de los asuntos de que se ocupará en breve, pero no puede hacerlo todo a un tiempo.

Pidiendo la tasa a los alquileres El señor Silvea ha recibido mu-

chos telegramas de Bilbao, Barcelona, Valencia y otras poblaciones pidiendo se ocupe de establecer la tasa a los alquileres de las casas.

Salida de carbón para la venta El Comisario de abastecimientos ha dicho que con motivo de llegada de carbón, ha autorizado la salida para la venta al público de 108 673 kilogramos de carbón vegetal y de 329 toneladas de mineral.

La mayoría de partidas venían a nombre de particulares y sólo les ha dejado una cantidad prudencial y lo demás ha pasado a las carbonerías para la venta.

Mujeres asaltan tiendas de aceite en Barcelona En Barcelona, entre seis y siete de la tarde grupos de hombres y mujeres apostaron en la calle de Vadras de la barriada del Pueblo Nuevo cuando salieron los dependientes del almacén de aceites de Salat, derribando aquellos la puerta penetrando en el interior y apoderándose de grandes cantidades de jabón y bugías y arrojando los cajones con el dinero por las ventanas a las mujeres que se encontraban en la calle.

La Benemérita dió el alto a una mujer que iba cargada de jabón intimidándola a que lo dejara. Entonces varios hombres sujetaron a los guardias que tuvieron que defenderse.

Asistieron a su auxilio tres parejas de la Benemérita deteniendo a tres revoltosos que estaban aún en la tienda.

Las turbas se dirigieron a las sucursales del señor Salat que tiene en la calle de Pedro IV y allí encontraron parejas de la Benemérita que les cortaron el paso.

Los revoltosos lograron entrar llevándose cuanto pudieron.

Hallazgo de un documento comprometedor Según se comunica desde San Petersburgo se ha encontrado allí en los archivos secretos un documento en el cual se hallan consignadas sumas para influenciar la opinión pública en Italia, Suiza, Holanda, Persia y los Estados Unidos.

El periodista americano Wasplay recibió 2 500 dólares para un discurso en marzo de 1913; un cierto Lanafeld 3 500 dólares para la instalación de una oficina de prensa y el periodista ruso Dobrow 22 000 dólares para el periódico «Ruski Emigrant».

La escasez empieza a notarse en el frente francés París. - En la «Viejoire» de París del 12 de enero leemos: ¿Puede decirse que en el grupo de camilleros del cuerpo número 1, sector 151, se pasa materialmente hambre?

¿Se puede decir que para un efectivo de 160 hombres que componen esta formación hay seis marmitas, y que una vez se han servido oficiales y clases no queda nada en ellas para los soldados?

Trajes para Carnaval FOR HORAS Extenso y variado surtido en trajes de seda y terciopelo. Trajes de novedad confeccionados expresamente para el presente Carnaval.

San Bartolomé, 19, (casa GERMANA) 7-15

Dr. LLORENTE de Sanidad Militar Especialista en enfermedades de garganta, nariz y oídos. Consulta diaria de cinco a siete, excepto los días festivos. Casa de Gracia, 12

Ministerio de Cultura 2011